
Gilmar DOS SANTOS MARQUES  Parabéns, professora Simone! A ideia me parece
boa.

Priscila Oliveira  A autonomia de orçamento é imprescindível para o projeto dar certo.

Priscila Oliveira  São Paulo é vanguarda na educação pq tem investimento sério que
permite que suas pesquisas continuem acontecendo, enquanto outras unidades da
federação estão paradas por cortes no orçamento

Adriana Melo Sugiro que a FUNAB ouça as instituições que já têm experiência e bons
resultados relativos à educação superior no DF, para que se possa discutir modelos e
metodologias que já são casos de sucesso.

Pedro Tatu  Na expectativa e na torcida pela consolidação da UniDF e pela Escola
Superior de Magistério. Queremos a Licenciatura em Educação Fisica :)

Gilmar DOS SANTOS MARQUES  A questão da Governança é fundamental...

Pedro Tatu acho fundamental que o reitor seja do quadro da Universidade e não um
"gestor profissional com viés técnico gerencial".

CAROLINE RODRIGUES CARDOSO  Muito boas as contribuições do Marcelo
Knobel! Seria um sonho uma universidade distrital que rompesse com os paradigmas
vigentes em todos os âmbitos!

Pedro Tatu  A UniDF pode ser um marco como foi a UnB

CAROLINE RODRIGUES CARDOSO  @Pedro Tatu concordo!



Maria Luiza Pinho Pereira Memória viva: Anísio Teixeira implantou a educação básica
(Escola-classe/EscolaParque/CIEM) e propôs a educação superior como pós-graduação
para os professores em exercício no sistema público do DF

Marta Peralba  Essa é a minha expectativa: que a UnDF seja criada em um modelo para
resolução de problemas reais e com visão de futuro mediada pela inovação e
criatividade.

Gilmar DOS SANTOS MARQUES O grande desafio é criar algo realmente novo. Que
tal ver o modelo da Universidade Minerva, Palo Alto, Califórnia EUA?

Edileuza Fernandes da Silva  Edileuza Fernandes - Faculdade de Educaçao UnB

CAROLINE RODRIGUES CARDOSO Que tal criarmos o nosso modelo a partir da
nossa realidade?

CAROLINE RODRIGUES CARDOSO Concordo com Marcelo que, depois de
implementada, é muito mais difícil e complicado mudar. Agora é a hora de pensarmos
em algo realmente diferente do que já existe!

Gilmar DOS SANTOS MARQUES Analisar novos modelos é fundamental para
entendermos o que precisamos... o modelo deve ser nosso, para atender às nossas
necessidades. Mas, cuidado para não fazer mais o do mesmo.

Paulo Foina Fantástica as propostas dos professores. Se formos criar uma universidade
no DF que ela seja totalmente diferente do que já existe.

Paulo Foina  O DF (desde o Rio de Janeiro) tem tradição em revolucionar o ensino
superior. Vamos manter a tradição.

Paulo Foina Fazer o mesmo que já existe não tem sentido. Fica mais barato para o GFD
comprar vagas e doá-las para os alunos carentes



CAROLINE RODRIGUES CARDOSO  Isso, @Paulo Foina!

Gilmar DOS SANTOS MARQUES @Paulo Foina ou auxiliar os alunos de cotas que
entram na UnB e no IFB e abandonam por não ter condições de se manter.

Pedro Tatu  @PauloFoina, meu sogro Guairacá pediu para mandar um abraço

Cebraspe Caso a sua pergunta para a Mesa 1 não tenha sido respondida, vocês podem
encaminhar para o e-mail "projetoundf@cebraspe.org.br".

Paulo Foina  @Pedro Tatu Que legal! Mande um abraço para o Guairacá por mim.

Cebraspe Para enviar perguntas para a Mesa de Debate 2, por favor, acesse o
link: https://forms.gle/QpBE2jmBztycXNta8

Ludmila Ferreira de Andrade Parabéns, professora Simone ! A UnDF é de fundamental
importância para o desenvolvimento do ensino superior público do DF .

JOAN GÓES MARTINS FILHO JOAN  Onde encontro o estudo completo?

Marta David Rocha De Moura  Importante e entender com se dará a inserção da
ESCS/FEPECS na UNDF. A ESCS pioneira na utilização de metodologias ativas para
saúde formando Medicos e Enfermeiros desde 2001,

Victoria Paiva  Concordo, Marta!

Ivanna Torres  Onde a íntegra do estudo está ou estará disponibilizado?

Marta David Rocha De Moura A UnDF é importante para o desenvolvimento do ensino
superior público do DF . Entretanto, ainda não está claro como a ESCS será inserida.

https://www.youtube.com/redirect?event=live_chat&redir_token=QUFFLUhqbDJuaWp6WDhBUWxHdHNKbW1pLVliVVB6b2NrUXxBQ3Jtc0tuYVAwcmlWV3ZvNmloVEdtaXU2U3M1VGpjVENRRWRJai1UUmdVc29kWFo3dEtoT3p6V0tWUU1PQWZiaS0xaThESWZnOXQ3LWlxY3ZSanNVZlQ2aTVWejh3V2xoVGNLaEVId2g4Y203aldIUGs1aDNBbw&q=https%3A%2F%2Fforms.gle%2FQpBE2jmBztycXNta8


Maria Luiza Pinho Pereira Nestas Engenharias faltam Engenharia Sanitária, Engenharia
Ambiental, que a UnB já tem!!!!

Cebraspe @JOAN GÓES MARTINS FILHO JOAN e @Ivanna Torres , essas
apresentações ficarão disponíveis na página do evento: projetoundf.com.br

Clerton Oliveira Evaristo entendo que está chamando os trabalhadores de
colaboradores.

Cebraspe Esses produtos advêm de uma colaboração pautada na lei do MROSC e, por
isso, obedecem procedimentos próprios da administração pública, representada pela
FUNAB e FAPDF.

Tawana Yung Parabéns pelo evento pessoal. Discussão importantíssima sobre o Ens.
Superior no DF.

Maria Luiza Pinho Pereira  Onde serão disponibilizados os estudos que subsidiaram o
PLC34 ? Como produção com recursos públicos do GDF precisam estar
disponibilizados, ou seja, PUBLICIZADOS? Oralidade e power point só?

Ivanna Torres  Não basta disponibilizar as apresentações, precisamos da íntegra do
estudo realizado

Pedro Tatu  parabens pela exposição

Ivete Campos  está com eco ou é meu computador???

Ivanna Torres  O áudio está muito ruim durante toda a fala dela



Cebraspe Estamos com alguns problemas na recepção do áudio da palestrante. Vamos
tentar melhorar por aqui.

Ricardo Brito 

Ivanna Torres  Está insuportável.

Ivanna Torres  Muito difícil

Ivete Campos o audio está ruim mesmo. Que pena !!!

Cristiano YungBR o áudio tá ruim mesmo. mas aqui melhorou um pouco quando

coloquei o fone!!!! tenta aí. 

Cebraspe É um problema na conexão da palestrante. Estamos fazendo o possível para
melhorar o retorno para vocês.

Ivete Campos  Muito obrigada Cristiano!!

Ivanna Torres Seria melhor ter parado um pouco é solicitado que ela tentasse resolver.
Acabamos perdendo muita coisa

Cebraspe  Vamos melhorar o áudio na edição do vídeo.

AMAQUESIA MADEIRA FERNANDES  gratidão

CAROLINE RODRIGUES CARDOSO  Estamos com 1h de atraso. Haverá intervalo?



Ivete Campos  Muito obrigada ao pessoal do Cebraspe! vamos poder rever o seminário,
pois estamos perdendo muito das falas

CAROLINE RODRIGUES CARDOSO Sugestão para um próximo evento sobre a
UnDF: diminuir o número de mesas ou de participantes em cada mesa.

Anna Duarte  Boa tarde

Anna Duarte  Boa tarde

José Vieira de Sousa  Boa tarde, a todos(as)!

Naomar Almeida Filho Boa tarde a todos/as, um privilégio estar aqui colaborando com
esse projeto que poderá marcar a história

mariliamteixeira  Boa tarde!

Marcus Sousa  Boa Tarde a tod@s 😃

thaina marianne  Boa tarde a todos

Beatriz Reis Correia  boa tarde!!!!

Cebraspe Boa tarde a todos! Para enviar perguntas para a Mesa de Debate 3, por favor,
acesse o link: https://forms.gle/kKYScocuAfRUKeqAA

thaina marianne  Oii Bea, prazer te vê aqui

https://www.youtube.com/redirect?event=live_chat&redir_token=QUFFLUhqbnZoNWVBcEhMUnJpbFBVZU4tSmxvenFSS21QUXxBQ3Jtc0ttSmhrWmE4Q0RXR2Nub2lDcWx2R1BXOHpaeXVuWFgxcTY3SEFrYWNGYXlvZWs4SDVteDllRHBtckpmZUlDMmNJanJIMVFqVWQxRW5MYnZqMDJPTFhYc2JzVmFlNFp2RUlfbzlHU0NSYl8wTnNzOUgwNA&q=https%3A%2F%2Fforms.gle%2FkKYScocuAfRUKeqAA


Mabis  boa tarde

Ivete Campos  estamos ouvindo bem

Fabiano Ferraz  Boa tarde!

Liliane Campos Machado  Boa tarde a todos e todas.

CAROLINE RODRIGUES CARDOSO  Boa tarde!

Valéria Nunes  Boa tarde, pessoal!

Paulo Henrique Alves Guimarães  Boa tarde!

carla dantas  Boa tarde!

Maria Luiza Pinho Pereira  Boa tarde a todos/as! Como membro representante do
GTPA-FÓRUM EJA/DF no FDE compartilho do desafio da UnDF em cumprimento à
Meta 12 do PDE!

Marta David Rocha De Moura  Boa tarde!

CAROLINE RODRIGUES CARDOSO  O áudio está péssimo!

Marjorie Goncalves Andersen Trindade  tem alguma interferência no som

CAROLINE RODRIGUES CARDOSO  Muitos ruídos e muito baixo!

Marjorie Goncalves Andersen Trindade  o áudio de outro participante está aberto



Priscila Oliveira  Acho que os outros participantes devem desligar os microfones

Ivanna Torres  Precisa desligar os microfones dos convidados da mesa

Marjorie Goncalves Andersen Trindade  agora ficou bom

Marta David Rocha De Moura  Muitos ruídos e muito baixo e com eco

Ivanna Torres  Está dificultando o acompanhamento novamente

mariliamteixeira  Agora está ok

Clerton Oliveira Evaristo  Boa tarde!

Ivete Campos  melhorou um pouco

Beatriz Reis Correia  melhorou o audio

Natalia Importante debate!!! O DF tem proposta pedagógica inovadora e de excelência
por meio da ESCS!

mayara vinnie souza soares  ESCS presente!!!

Marta David Rocha De Moura  ESCS aqui tambem

CAROLINE RODRIGUES CARDOSO  Faltaram aí a Unila e a Unilab. Elas têm
organizações curriculares diferentes.



Alexandre Andre dos Santos  muito feliz de ver que o projeto segue avançando.
parabéns aos envolvidos!

Maria Luiza Pinho Pereira Naomar, como sempre, indo além! Mais que inter e
transdisciplinar, a Universidade é encontro de saberes! São 11 sementes e 60
experimentações curriculares - UnDF neste PLC34 está muito aquém!

Natalia  Essa metodologia foi inscrita na meta no PDE!

Natalia  Meta 12 - estratégia 12.4!

Clerton Oliveira Evaristo A UnB tem excelência no trabalho que faz, assim como o IFB
tem construído com sucesso sua atuação na educação pública superior. A Universidade
Distrital, nos moldes do PDE será o diferencial na ES do

Clerton Oliveira Evaristo  O cumprimento do PDE possibilita esse diferencial que a
educação superior no DF almeja.

Ana Szervinsk Bernardes  Concordo

Juliana Alves De Araujo Bottechia Que interessante design para a formação dos
professores da Rede Anisio Teixeira que o Prof Naomar apresentou!

Grupo GEPAT A partir da página 361

Maria Luiza Pinho Pereira  Parabéns Naomar por lembrar Anísio Teixeira, tão
desconhecido!!! ainda, mesmo no DF! Baiano não esquece baiano! UnDF precisa
assumir seu desafio histórico de ser avanço! O PLC34 é restrito, retrógrado

Robson Camara  Interessante a bordagem do Naomar.



Evelyne Cunha  Parabéns pelo evento!

Natalia  O DF necessita da Lei do Sistema Distrital de Educação!

Natalia  Na lei do PDE há essa exigência.

Grupo GEPAT  o prof. Naomar resgatou o espírito Anisiano de Universidade

Leda Fiorentini  Importante a contribuição dos colegas, pela riqueza de suas experiências
pessoais e institucionais. Contribuem para aperfeiçoar a proposta da Universidade do
DF, com certeza.

Liliane Campos Machado  Isso Leda

carla sottomaior Boa tarde, a discussão está boa, entretanto ela seria mais "democrática"
se houvesse um representante da ESCS. Por que a ESCS não foi chamada para
contribuir se a faculdade será inserida na UnDF?

Grupo GEPAT A UnB, infelizmente, descaracterizou ao longo dos anos o projeto de
Anisio. De golpe em golpe Anisio foi sendo derrotado na sua ousadia.

Cebraspe  Para enviar perguntas para a Mesa de Debate 3, por favor, acesse o
link: https://forms.gle/kKYScocuAfRUKeqAA

Maria Luiza Pinho Pereira Os jovens e os trabalhadores procedentes da EJA/EPT
precisam de uma UnDF AVANÇADA, resposta à este século XXI! Merecem mais do
que o PLC34 propõe! A fala de Naomar terá consequencia para a FUNAB?
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Maria Luiza Pinho Pereira Luiz Dourado, mais uma vez, está trazendo o acúmulo do
debate da universidade pública no Brasil, que avança e integra com propriedade a
contribuição de Naomar

Natalia Com certeza Dourado! Camadas populares passaram a compor o grupo dos
estudantes de ensino superior!! REUNI e COTAS foram fundamentais para essa
democratização!

Maria Luiza Medeiros do Nascimento  ESCS presente

Marcelo Marquinho  Boa tarde! Marcelo Marquinho pela Casa Militar do DF

Maria Luiza Pinho Pereira Este Seminário promovido com a colaboração do
CEBRASPE da UnB está trazendo para a FUNAB com a FAP do GDF o compromisso
de REVER este PLC34 reducionista de uma UnDF que pode ir muito além!

César Pimentel  Parabéns pelo evento! Altíssimo nível. 

Symone Jardim  Boa Tarde!

Leda Fiorentini Esse é o espírito e a proposta deste trabalho, não? Avançar com a
complexidade do momento atual, vislumbrar novas perspectivas para o futuro.

Leda Fiorentini E pensar como a UnDF pode se estruturar para contribuir e não
"enquadrá-la" no modelo do passado. Avançar é palavra de ordem.

Clerton Oliveira Evaristo  Se os especialistas consultaram o PDE surge uma dúvida: por
que não consultaram o Fórum Distrital de Educação?

Clerton Oliveira Evaristo  As duas horas?



Maria I Montandon  [mensagem retratada]

Maria I Montandon Excelente mesa, principalmente pelo enfoque do professor Naomar
nos cursos de formação de professores! Parabéns pela iniciativa em colocar grandes
nomes na mesa! Sucesso ao projeto da UnDF!

CAROLINE RODRIGUES CARDOSO  Colegas, eu vivi experiência análoga a que o
prof. Naomar apresentou aqui. Fui docente da Unilab. É um modelo excelente e muito

rico! Tomara que nossa UnDF siga este modelo! 

Otilia Seiffert  Palavras inspiradoras. Gratidão.

Beatriz Gomes  PPGE/FE/UnB presente!

Maria Luiza Pinho Pereira  Nosso saudoso Brizola era engenheiro!!!!

LUIS RUCHEL A abordagem do Prof. Vanderli traz a visão do que a ESPC/PCDF vem
desenvolvendo na nossa Especialização! Muito bom!

Vanessa Medeiros Fernandes  @vanessamdeirosfernandes

Natalia Mais que isso, a sociedade do DF disse - em mais de uma dezena de
conferências, protagonizadas pelo movimento estudantil, professores e movimentos
sociais - qual



Natalia  Universidade Distrital que quer! Está na Meta 12 do PDE!!!

Maria Luiza Pinho Pereira Somente a Meta 12 do PDE permitirá a "inovação", onde o
encontro de saberes de Naomar pode minimizar o "culto" à ciência&tecnologia da
mecânica quântica numa cultura de saberes originários ancestrais

Paulo Henrique Alves Guimarães  "[...]'culto' à ciência&tecnologia da mecânica quântica
[...]"?!!!

Maria Luiza Pinho Pereira A questão de genero na construção do conhecimento
emancipador depende do projeto de sociedade capitalista ou socialista democrático!
Paulo Freire, não citado por nenhum palestrante, VIVO!

Adriana Melo  Meta 12 (20 estratégias): Elevar a taxa bruta de matrícula da educação
superior para 65%, ampliando a participação da oferta federal e

Adriana Melo a participação na oferta pública distrital de forma a aumentar 1% da taxa
bruta ao ano até o último ano de vigência deste Plano.

12.4 – Estruturar a Universidade Distrital segundo os princípios da integração
ensino-serviço-comunidade, metodologias ativas e docência-assistência em pequenos
grupos.

Priscila Oliveira  Concordo com a fala da professora

Maria Luiza Pinho Pereira Universidade Pública é GESTÃO DEMOCRÁTICA
conquistada por duras lutas na Constituição Federal 1988 e atacada por golpes de
genocidas! A UnB RESISTE porque tem segmentos democráticos organizados!

Maria Arindelita Neves de Arruda Arruda  Parabéns para a organização! Gostei do
encerramento citando Paulo Freire!



Maria Arindelita Neves de Arruda Arruda 

Otilia Seiffert Parabéns aos/as organizadores/as, palestrantes. Valeu estar aqui com
vocês, aprendendo e refletindo. Abração

Cebraspe A avaliação do evento pode ser feita por meio do
link: https://pt.surveymonkey.com/r/9BY933N

Paulo Henrique Alves Guimarães  Parabéns aos organizadores do evento de hoje!

Poliana Costa Excelente evento, marcado por falas fundamentais. Não só se debate a
UnDF, mas também a historicidade do ensino superior no Brasil, até no mundo.
Brasília, só tem a ganhar com mais essa universidade.

Maria Luiza Pinho Pereira Paulo Freire não pode ser somente citado, precisa ser
PRATICADO COMO EDUCAÇÃO EMANCIPADORA, efetivamente!

Poliana Costa  Parabéns aos organizadores

Priscila Oliveira 

Vanderly C. de Caldas  Excelente evento! Parabéns a todos(as) envolvidos(as).

CAROLINE RODRIGUES CARDOSO Ótimo evento! Parabéns a Funab, ao Cebraspe,
à FAPDF e a todos os componentes das mesas. Todas as falas foram muito importantes

para essa semente germinar lindamente. Bom descanso! 

Vanderly C. de Caldas 
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Hanno Regehr Excelente evento! Falas importantes e inspiradoras. Parabéns aos
organizadores.

ANDYARA DA GAMA WOLNEY 

Fabiano Ferraz  Excelente evento. Importantes e necessárias reflexões sobre a UnDF

Leda Fiorentini Debate e compromisso de construir uma proposta e realizar ação
realmente inovadora e comprometida com a equidade de oportunidades e emancipação
em prol de todos os cidadãos.

Suely SANT' ANA Simone, obrigada pelo convite. Mais uma vez para você e sua
equipe. Vocês proporcionaram um espaço enriquecedor de trocas de experiências
acadêmicas.

Fabiano Ferraz  Eterno Paulo Freire.

Alessandra Edver Dia enriquecedor, com discussões e debates q nos fazem enxergar
possibilidades para o fortalecimento de uma educação pública distrital de qualidade.
Parabéns aos organizadores e participantes!

Coral Cantus Firmus  Parabéns aos organizadores e fomentadores da cultura em nosso
país. Foi um prazer participar do encerramento.

Madrigal de Brasília  Foi um prazer participar da abertura.

Suely SANT' ANA 



Otilia Seiffert 

Maria Arindelita Neves de Arruda Arruda  maravilhosos!

Vanderly C. de Caldas 

Leda Fiorentini Parabéns pela apresentação. Muito linda! E a música muito apropriada
para este momento! Excelente experiência, emocionou mesmo!


